

(Figura 8). En El Estrecho del Hocino, algunos usuarios de un balneario próximo eligen como vía de paseo el estrecho, quizás atraídos por su belleza paisajística; pero se ven obligados a transitar por la cuneta de la carretera que lo atraviesa, donde hay presencia de la planta, debido a la estrechez del paso.



Fig. 8. Daños provocados por la maquinaria en las obras de ensanche de la pista forestal de La Molata

Recomendaciones de manejo

A la luz de los datos presentados en este estudio, se recomienda una serie de actuaciones para consolidar las medidas de conservación dispuestas en la normativa vigente.

- Se recomienda la exclusión total de actividad ganadera dentro de los límites de las microrreservas y las áreas críticas delimitadas en el Plan de Recuperación. También se recomienda el acotamiento de los rodales donde se ha detectado la presencia de cabra montés (y de otros si existiera riesgo potencial) mediante valla ganadera.
- En La Molata-Los Batanes es necesario un mayor control de las actuaciones antrópicas en la zona de uso recreativo. En El Estrecho